

EN HONOR DE CERVANTES

SEAMOS PRÁCTICOS

LA CÁTEDRA CERVANTINA

A nadie cedemos en entusiasmo cervantino. En Cervantes, además del Príncipe de nuestros ingenios, y el orfice de nuestro idioma, miramos nosotros el panagista más ampliamente disertado de una religión y de una patria, que constituyen todos nuestros amores, de una cultura y civilización esencialmente cristianas, de un arte ortodoxo, y de unas costumbres que no cesamos de alabar.

Negamos, por ende, á los que por más celosos glorificadores se tengan del inmortal huero de Lepanto el derecho y los títulos para poner en tela de juicio nuestro entusiasmo por el autor inmortal del Quijote.

Y, sin embargo, nos decidimos en contra del monumento á Cervantes, que tantas veces se ha reclamado, y que ahora parece en vías de realizarse.

Los monumentos han perdido todo prestigio y valor desde el punto que se han erigido frecuentemente en honra de los políticos más nefastos y aun de los caciques rurales, sólo conocidos en la comarca por sus tiranías y depredaciones.

Ni aun á título de ornato público pueden defenderse, ya que de cien ocasiones, noventa y nueve acostumbra á intervenir el favoritismo, y lejos de encargarse á los escultores más dignos, se encomiendan á los más y mejor apadrinados. De ahí los atentados contra el arte que pueblan y afean la mayoría de nuestras plazas y jardines.

Y de todas suertes, y aun dando por borrado todo lo escrito, las estatuas son tan poco prácticas, tan estériles, tan superfluas, que solamente á título de superabundancia y casi superfluidad cuando se haya hecho todo lo restante, que falta ó que conviene, se puede y debe proceder á la monumentalización.

El insigne novelista D. Pedro Antonio de Alarcón decía que cuando le obsesionaba alguna idea ó afecto, lo monumentalizaba escribiéndolos, y seguidamente un olvido reparador y sedativo succedía á la prístina preocupación.

Algo parecido tenemos suceda con el primero de nuestros noveladores: que se celebren las fiestas de su centenario, que se alce al viento su escultura, probablemente en menos ostentoso pedestal que la del señor ex presidente del Consejo de ministros A ó B, y que sosegadas las aguas de la memoria, vuelva el lago del olvido á dormir con sus linfas grises muertas.

Más eficaz, más moderno, más progresivo, más civilizador que la vulgar estatua, sería la fundación en nuestras Universidades de cátedras dedicadas exclusivamente al estudio de la vida y obras del maestro insuperado é insuperable del habla castellana. Cervantes es hoy bastante leído, más muy poco meditado, y menos digerido y asimilado. El provecho de las cátedras cervantinas fuera múltiple.

Hallaríamos en ella la más fuerte defensa contra la desnaturalización, mayor cada día, de nuestro idioma; aprenderíamos el fondo de doctrina y erudición, y el conocimiento de la vida, precisos para realizar belleza, para escribir algo merecedor de perdurar á través de las generaciones; haríamos un estudio práctico, y grato de la preceptiva literaria, no en lo que las poéticas, desde las de Aristóteles y Horacio, hasta las de Boileau y Hermsolilla, tienen de artificial, y arbitrario, sino en las leyes generales que la Naturaleza y la práctica de los autores príncipes imponen y enseñan; por último, conoceríamos la vida de España en su época más gloriosa, y aun toda la vida europea del siglo XVI; y sobre todo, penetraríamos en el alma hispana, en la de los nobles y del pueblo, de los letrados y de los ignorantes, más adentro y con más amor que por otra cualquiera vía y camino.

No es una novedad lo que proponemos. En Italia hay cátedras consagradas á desentrañar la "Divina Comedia" y conocer al Dante.

En España urge crearlas para profundizar en las obras y vida de D. Miguel de Cervantes Saavedra.

De ser nosotros los llamados á decidir, no fundaríamos esa sola cátedra, sino otras en honor de los dos Luises, de Granada y de León, de Santa Teresa de Jesús, de Lope y de Calderón.

Los observantistas extendemos á los literatos cumbres el consejo bíblico que nos persuade á honrar viros gloriosos, et parentes nostros...

JUEGO VISTO

"El liberal" de ayer se desazona con un artículo afirmando que el "clericalismo" es el peor corrosivo de los estados y de las sociedades, y que en España se embravece un clericalismo tremendo.

falta, no ya de solución para los problemas reales de gobierno, pero aún de comprensión é inteligencia de ellos.

Y no nos vamos á entretener en esa labor, porque es evidente nuestra aserción, y porque apenas falta hoy hombre público de algún relieve, del que no se pueda citar una "confesión de parte", relativa al asunto.

Lo que sí haremos es llamar la atención de los católicos, y excitarlos á que vivan alerta, por si se prepara otra agitación artificiosa antiliberical.

Y exhortaremos á nuestros lectores á que estén preparados, no para responder á los ataques si sobreviniesen en el mismo terreno y tono, que eso sería caer en el lazo, y hacer el juego pretendido, sino para que contesten con campañas fiscalizadoras, de la gestión política y administrativa de los Gabinetes que gozan del Poder, y de los sordorrevolucionarios y falsos anticlericales que medran al socaire de las condescendencias y debildades de los gobernantes, y que en casi todos los casos, empujan á éstos para que en breche del silencio y la tranquilidad material, les den el despliegue de la Hacienda pública, y los gajes de la pésima administración.

Aquí es donde verdaderamente duele, y donde debemos asestar los golpes, cuando nos sentimos tundidos en las algarradas que quieren parecer antiliberales, y son nada más que concupiscentes.

DE MI CARTERA LOS OBISPOS SOCIALES

ACCIÓN SOCIAL DE TREN A TREN...

Tiene esta vida de la propaganda social caracteres de heroico apostolado, en que se ponen á muy dura prueba la resistencia física, y el espíritu catequizador del individuo.

El propagandista social no se pertenece: no vive para él, no se escapa, su sueño es parco, como á cualquier hora... cuando come, y en sus oídos resuecan siempre estas palabras: ¡Anda! ¡Anda!... ¡No emudezcas, no descanse, no pierdas el contacto con las muchedumbres; habla, persuade, explica, razona, convence á esas multitudes que te rodean y machaca en el yunque de las indiferencias, de las ignorancias y de los egoísmos con el mazo razonador y con el martillo de la lógica!

De un pueblo á otro pueblo; de un obrero á otra obrera; de un triunfo á otro triunfo ó... á una derrota! Pero siempre adelante, siempre elevarizado por el entusiasmo y por el optimismo, con la vista fija en ese mañana feliz, que no se presente, sino que se ve entre el humo de estos combates incruentos! Cansados y agotados por el insomnio, salíamos de Daimiel. La mañana era fría, ventosa, despañable. Allí lejos, sobre las lejanas estribaciones de Sierra Morena, se elevaba el sol como una hostia de plata flotando en el azul parísimo de un cielo sin nubes... Un tren infernal llegó al fin, y en uno de los coches nos acomodamos. Doscientos labradores había en los asientos, el Sindicato casi en masa. El padre Correa, desde la ventanilla del vagón, les saludaba, saludándolos, felicitándolos, dándoles consejos, resolviendo dudas, estrechando manos, ofreciéndose á todos...

—¡Señor Curro Vargas—nos decían á nosotros—, ponga usted en El DEBATE, con "el aquél" que usted sabe, tío lo contentos que estamos los labradores y lo agradecidos á usted!...

—¡Todo se dirá, señores!—contestábamos—. ¡Y por lo mismo que El DEBATE secunda estos trabajos, y su director, el señor Herrera, es de los propagandistas sociales más entusiastas, mucho les agradeceré este triunfo de la Acción Social Católica y este ejemplo magnífico que á todos los labradores de España, aún no sindicados, han ofrecido ustedes los buenos labradores de Daimiel!...

Y el tren iba saliendo despacio... muy despacio... mientras que muchas manos se agitaban diciéndonos: ¡adiós!

En silencio permanecieron unos minutos el padre Correa y Curro Vargas, entregados á hondas meditaciones. El humo de los cigarrillos flotaba unos momentos en el espacio, para chocar al fin con las estribas de las ventanillas y desvanecerse... Un rayo de sol primaveral irrumpía en el departamento, ensortijándolo todo. El tren avanzaba en la llanura camino de Ciudad Real, adonde íbamos buscando un pequeño descanso, de unas horas, y con el fin de ofenderte nuestros respetos al señor Obispo de la diócesis manchega.

Y en verdad, lectores, que el señor Obispo se excedió grandemente en el acogimiento al sacerdote apóstol y al andante cristiano... A las diez de la mañana entráramos con nuestras dos maletas estudiantiles en la morada episcopal y... á las seis de la tarde, ya bien dadas, nos despedimos del Prelado. No pareciera bastante sentarnos á su mesa, departiendo con nosotros en una deliciosa intimidad, sin sombra de ritualismo y protocolo, sino que, mediados los cigarrillos y bebidos los liciores y el café, aún Su Ilustrísima quiso poner un suplemento al agasajo, y dió esta orden á sus servidores:

—¡Que preparen el coche!—Y hubo de añadir jovialmente, dirigiéndose á nosotros: —¡Les voy á dar á ustedes un paseo por Ciudad Real... Visitarémos la célebre Puerta de Toledo, la granja agrícola y seguiremos por la carretera de circunvalación hasta las Huertas y Poblete!...

Teniendo en cuenta la expectación que ha producido el anuncio de la conferencia que

DON ANTONIO MAURA

ha de dar en el teatro Real el próximo día 21,

EL DEBATE publicará un

NUMERO EXTRAORDINARIO

con el DISCURSO ÍNTEGRO

del ex presidente del Consejo.

LOS PAQUETEROS de provincias que deseen aumento en su pedido, deberán avisar á esta Administración antes del martes 20, para poder servirles su pedido.

LOS ANUNCIANTES que deseen anunciarse en este

NUMERO EXTRAORDINARIO

habrán de dar la orden de inserción antes de las doce de la noche del próximo martes 20.

CURRO VARGAS. La excursión resulta deliciosa. Las simpatías que el Sr. Irastorza tiene en Ciudad Real se manifiestan en los respetuosos y constantes homenajes que recibe en todo el trayecto que recorremos. Mujeres y chiquillos, gentes del pueblo y personas acomodadas, labradores y paseantes, todos sin excepción, se descubren al paso del carruaje, mientras Su Ilustrísima, sonriendo paternalmente, bendice á los unos y á los otros. Allí en el fin de una cuesta pronunciadísima, y cerca de Poblete, nos detenemos, apeándonos del coche. El panorama es pintoresco. Sobre un llano feraz, en que verdían las mieses ondulantes, surge el caserío desplazado de la histórica capital manchega. En la línea impresa del horizonte emergen los picachos de unos montes abruptos, y rompiendo la tonalidad parda de las inmensas rastrojeras, vemos multitud de quinterías y hoteles, en cuyas enjabalgadas paredes se quebran los rayos de oro del sol que agoniza... Unos mocosuelos, descalzos de pie y pierna, acuden presurosos á besar el anillo del Prelado, que los acaricia y los socorre y los bendice. Las severas y majestuosas vestiduras del sucesor de los Apóstoles adquieren una misteriosa y poética grandeza en el fondo soberbiamente bello de este cuadro. En la augusta soledad de la campiña, al borde de un camino polvoriento que serpea en la llanura y se pierde en el horizonte, destaca la figura del Prelado, y junto á él, rodeándole, estrechándole, como bandada de pajaritos, los moctos con sus harapos, con sus cabelleras emarrafadas y sus rostros infantilmente picarescos, donde se espeja un gesto de alegría, de candor y de curiosidad...

—¡Pobrecitos!... ¡Qué buenos!—exclama el Prelado cuando la chiquillería se aleja gozosa—. Y después añade como completando su pensar: —¡Qué bueno es el pueblo!

—¡Sí, señor Obispo! ¡Corazón bueno, tienen el alma aún sana y el suyo muy grande!—contestamos nosotros—. ¡Y tienen, sobre todo, hambre y sed de amor, más acaso que de justicia!

El señor Obispo asiente con la cabeza, y, enfervorizado por ese grande amor suyo á los humildes, comienza á hablar. —Es el Sr. Irastorza un hombre inteligentísimo, muy culto, muy ponderado, maestro en las ciencias sociales y en esa otra gran ciencia que se llama "la ciencia de la vida". No es un teprizante ni un retórico, sino un "práctico", que con una estapenda agitada de entendimiento formula síntesis admirables, acopiándolas á la realidad; es decir, á lo concreto, á lo particular: al práctico de la vida, donde á veces no plantearon los frutos espectrales de la abstracción.

El Obispo de Ciudad Real considera la Acción Social Católica como punto de partida de todo otro género de actividades, como el rumor imperativo que á la conciencia de los católicos se impone, como la piedra angular del grandioso edificio de nuestra regeneración. Toda la doctrina y todas las tradiciones del catolicismo, nos decía el ilustre Prelado, nos empujan, nos conducen á la Acción Social. Nos falta aún entrenamiento, porque no hemos practicado, pero lo que algunos reputan como novedad, no es nuevo. Hasta hoy los católicos (y de aquí la novedad aparente de estos trabajos sociales) polarizaron el catolicismo en el aspecto de culto; es decir, de voto, y en el de la política. El campo social tan nuestro, tan dentro de la doctrina católica, tuvimoslo olvidado, cerrado como una de esas soberbias posesiones que sus opulentos dueños no conocen siquiera, salvo por los títulos legales que les aseguran su dominio. Llegó la hora inaplazable, urgentísima de que los católicos actuaran en ese vasto é inhorizontado campo social, y he aquí que al poner el pie en tan hermosas tierras algunos exclaman con asombro:

—¡Qué es esto? ¡No lo conocíamos; no oímos hablar nunca de ello! ¡Nos pertenece realmente! ¿Es nuestro?

—¡Sí, completamente nuestro, y donde hay que hacer, y estamos ya haciendo, y haremos, con la ayuda de Dios, una obra de frutos soberanos, una obra de transcendencia inabarcable, aureolada por la caridad; es decir, por el amor á Dios en nuestros prójimos des-

validos. La Acción Social son los cimientos, es la cristianización de las muchedumbres campesinas, es la redención económica de esas masas agricultoras que ven con asombro en las obras sociales el remedio á lo que ellas imaginaban que no lo tenía y la liberación de una esclavitud que ya juzgaban perdurable.

Y el bondadoso Prelado continuaba diciendo: —Para el rápido desarrollo de esta Acción Social son precisas dos cosas: propaganda bien dirigida y propagandistas esencialmente prácticos y apóstólicos. La creación del Secretariado Nacional Agrario, ó, lo que es igual, de un organismo director-cumbre, representa un paso gigantesco en el avance de la obra.

Y yo—nos decía el Prelado—, que tengo una fe ciega en la Acción Social y quiero humildemente poner en ella cuanto soy, cuanto puedo y cuanto valgo, haré en mi queridísima diócesis los mayores esfuerzos para secundar esas tareas de ustedes.

En efecto. El Sr. Irastorza tiene un hermoso plan de propaganda. Al frente de esos trabajos sociales pondrá á un hombre concienzudo por sus triunfos en la Sinagoga: á D. Jesús Andrés, el incansable propagandista riojano.

El Sr. Andrés vendrá á Ciudad Real y organizará, dentro de la diócesis, la Acción Social Católica. Pero no sólo á esto se reducen las grandes iniciativas del Sr. Irastorza, sino que quiere directamente y personalmente favorecer el desarrollo de las obras sociales en la Mancha, preparando al Clero parroquial para estas labores, visitando los pueblos y quizá refundiendo las Hojas Parroquiales en el Boletín diocesano, que tendrá entonces una sección complementaria del "Movimiento social", convirtiéndose, hasta cierto punto, en poderoso órgano en la Prensa de la Acción Social de esta provincia.

Como verá el lector, el señor Obispo de Ciudad Real no es un teórico, sino un práctico. En él se activan las energías de los hombres del Norte y los arranques sentimentales de un meridional.

Esta especie de dualismo la percibe Curro Vargas observando discretamente á su amabilísimo y respetable interlocutor. En efecto, Su Ilustrísima posee el tipo vaso en toda su pureza. Su voz tiene varonil recumbencia; la nariz es audaz y aristóticamente aguilena; la frente es amplia y tendida; el mentón voluntarioso y noble; los ojos grandes y expresivos. La característica de sus facciones es hidalga, tajante, severa y, sin embargo, la alegría, la risa franca y anímica liman en absoluto la dureza de la expresión.

El Obispo de Ciudad Real nos dijo al despedirnos abrumados por sus atenciones: —¡Ya saben ustedes qué con mi afecto, que es muy grande, se llevan mi especial bendición!

Y nosotros, desde la hermosa escalinata del palacio, aún vimos un instante una mano cariñosa, en uno de cuyos dedos brillaba el pastoral anillo, diciéndonos: —¡Adiós!... ¡Adiós!

CURRO VARGAS NOTICIAS DE INTERES

LA CONFERENCIA DEL SR. MAURA

Los periódicos madrileños y los correspondientes de diarios extranjeros y de provincias que desean acudir al teatro Real para hacer información de la conferencia del ilustre hombre público D. Antonio Maura, podrán recoger las invitaciones correspondientes en la Secretaría de la Juventud Maurista, el próximo domingo, de once á una de la mañana.

Los ex ministros mauristas, así como los señores que ostentan ó hayan ostentado representación parlamentaria y estén afiliados á la política del ex jefe del partido conservador, tendrán á su disposición los pases para asistir á la conferencia del Sr. Maura, de doce á una de la mañana en la Secretaría de la Juventud, durante los días 19, 20 y 21.

CENTRO DE DEFENSA SOCIAL

Rectificación del Censo electoral. La Sección electoral de este Centro se encarga de tramitar cuantas reclamaciones necesitan formular los católicos ante la Junta municipal del Censo referentes á su inclusión ó exclusión del mismo y á traslados de domicilio.

EL VIAJE DEL SR. DATO

Ha quedado ultimado el programa á que se sujetará la estancia en esta del presidente del Consejo. El Sr. Dato, desde la estación se trasladará directamente al Gobierno civil, donde recibirá á las Comisiones, entre las cuales estarán las de la quinta de salud "La Alianza", varias Cooperativas y otras entidades obreras.

A las diez, oirá Misa en la Iglesia de la Merced, á la que asistirá el señor Obispo. A las diez y media irá á colocar la primera piedra del edificio de "La Alianza". La Junta directiva de esta Asociación le obsequiará con un banquete en el Mundial Palace. Por la tarde, habrá recepción en el Ate-neo Obrero. Por la noche, el gobernador le obsequiará en su residencia oficial, con un banquete, después del cual, el Sr. Dato irá al teatro del Liceo. Probablemente, el lunes se hará la visita á Badajona. Una de las Sociedades que asistirán á la recepción será la Cámara Regional Cooperativa, que representa á 155 Asociaciones. También irá la Comisión consistorial, en favor de las zonas neutrales, la cual entregará al presidente del Consejo un millar de mensajeros de diversos pueblos, pidiéndole que abra las Cortes é implante la zona neutral en Barcelona. Concurrirá asimismo el Centro monárquico-conservador.

DE LA GUERRA EUROPEA COMUNICACIONES OFICIALES

¿ENORME VICTORIA

DE LOS AUSTRO-ALEMANES?

LA BATALLA DE LOS CÁRPATOS, HA TERMINADO

Los rusos derrotados. ¿Quertos y rios ingleses cerrados al comercio?

Algunos periódicos franceses dan cuenta de un hecho que acredita como perdura actualmente en los gobernantes de la vecina República el espíritu jacobino, y como son cada día más infundadas las esperanzas de que la guerra europea marche en Francia el término de la persecución religiosa.

Un ilustre sacerdote francés, M. Desgranges, había recorrido varias ciudades francesas hablando á sus compatriotas del afecto del Santo Padre hacia Francia y exaltando la figura de Benedicto XV. Llegó con el mismo objeto á Valence, llamado por el Obispo Agr. de Gibergies, para dirigir la palabra á los fieles desde el púlpito de la Catedral; mas una orden de la Prefectura hizo saber al Prelado que "toda conferencia del abate Desgranges, ó de cualquier otro predicador, quedaba prohibida para el viernes 9 de Abril", día señalado para el acto.

Con sabia prudencia, el ilustre Obispo de Valence hizo frente á la peligrosa situación originada por el arbitrario proceder del representante del Gobierno. Subió el Prelado á la sagrada cátedra y pronunció un elocuente discurso, de enérgica protesta contra la injusta prohibición decretada por la Prefectura, y procuró, al mismo tiempo, calmar los ánimos de sus diócesanos y evitar así que un lamentable suceso tuviera peores consecuencias.

Contrasta esta noble actitud del Prelado de Valence con la injusta y tiránica conducta del Gobierno francés, que no refrena sus ímprobos propósitos de amordazar á los católicos é impedirles el libre ejercicio de sus derechos, ni aun en estos críticos momentos en que Francia necesita de la cordial y usada cooperación de todos sus hijos, para oponer todas las fuerzas de la nación á los Ejércitos que la combaten.

Contra el sectarismo del Gobierno francés, ahora más que nunca antipatriótico, protestan ya algunos periódicos parisienses. L'Echo de Paris recuerda que al estallar la guerra, en toda Francia se decretó—por así decirlo—la unión sagrada, una tregua puesta á todas las controversias y á todas las cuestiones que pudieran dividir á los franceses frente al invasor; y advierte que á esa unión sólo cooperan los católicos, son ellos los únicos que olvidan reiterados agravios y tiránicas persecuciones, para pensar no más que en la defensa de la Patria amenazada. Y mientras tanto, desde las alturas del Poder se trabaja insensatamente por destruir esa unión nacional, por encender de nuevo una guerra en el corazón de Francia, frente á la Cruz que ha traspasado sus fronteras.

La Loire también levanta su voz contra el vergonzoso hecho que hemos referido. —"¿No formamos parte—pregunta, aludiendo á unas palabras de M. Viviani—del muro de hierro, que opone heroica resistencia al enemigo? ¿Se desconoce cuánta sangre han vertido por Francia los sacerdotes católicos?"

Al jacobinismo imperante en Francia nada importa el espectáculo admirable de los miles de soldados que han vuelto á Dios sus corazones y lo han recibido en sus pechos; ni el resurgimiento de la fe católica en toda la nación; ni la visión de los templos franceses colmados de fieles.

Conviene repetirlo: Si llegara á triunfar Joffre y el Ejército que acaudila, no triunfarían los cientos de miles de católicos que se batan en las trincheras; triunfaría el Estado francés alean, enemigo de Cristo y de su Iglesia, que no cesa en sus persecuciones ni aun en los instantes en que está en peligro la vida de Francia y más.

Después de ese triunfo, si Francia lo lograra, ¿por qué iba á cambiar la triste situación de los católicos, hoy mismo vejados y oprimidos?"

En la noche del miércoles al jueves últimos circuló por Inglaterra el rumor de haberse librado un tremendo combate naval: Decíase haberse visto una escuadra alemana de 15 á 25 acorazados, y oído cañoneo en el mar del Norte.

El Almirantazgo inglés no juzgó oportuno desmentir los rumores que intranquilizaban una parte de la nación inglesa.

Daily Telegraph llegó ayer á Madrid defendiendo al Almirantazgo y trata de borrar esas malas impresiones, recordando que Inglaterra es dueña del mar, y que Alemania pasa por la amarga humillación de ver su pabellón desterrado de las aguas.

Amarga humillación! Alemania habrá sentido, por el contrario, satisfacción vi-

visima contemplando á buques británicos arriando el pabellón nacional, y colocándose hipócrita y arbitrariamente bajo la protección de banderas neutrales, sustituyendo sus nombres por los de barcos extraños, españoles, por ejemplo, y mostrando, en fin, temor á la acción eficaz de los submarinos alemanes.

Ciertamente, Inglaterra teme, y buena prueba de ello nos lo ofrece el anuncio de que probablemente serán cerrados muchos puertos y rios ingleses, lanzado por La Gaceta de Londres.

Algunos periódicos ingleses comentan las palabras en que Su Santidad expresó al corresponsal de un periódico norteamericano su vivo deseo de que pronto termine la guerra presente, y de que se inicien las negociaciones que conduzcan á la ansiada paz.

Daily Telegraph cree vislumbrar en esas nobles palabras del Romano Pontífice la existencia de un principio de inteligencia entre la Santa Sede y alguna otra nación—tal vez los Estados Unidos—para poner ya fin á la conflagración europea; y después de alabar la actitud del Papa, dada su augusta calidad de Padre común de los fieles, afirma la imposibilidad de que pueda concertarse la paz sin haber conseguido antes el aniquilamiento de Alemania, y consiguientemente, el triunfo de la justicia, el derecho, la civilización, etc., etc.

Después de haber infringido Inglaterra las prescripciones del derecho internacional—y no hay por qué repetir hechos sobradamente conocidos realizados algunos en estos mismos días—suenan á música vieja esas bellas palabras de civilización y justicia con que se trata de deslumbrar á los incautos.

Sustituyan derecho por interés material, justicia por conveniencia económica, civilización por desarrollo y predominio de la industria y el comercio ingleses, y el razonamiento de Daily Telegraph dejará de ser una superchería.

Inglaterra, ciertamente, no quiere aceptar la paz en los momentos actuales en que Alemania tiene sojuzgada Bélgica, en su poder varios departamentos franceses, y extensos territorios rusos ocupados por los Ejércitos victoriosos de Hindenburg, y en los que, por consiguiente, de negociarse la paz, habría de presentarse en la actitud del vencedor.

Inglaterra necesita la destrucción de Alemania en los campos de batalla para lograr después la destrucción del comercio y de la industria germanos vencedores en el mercado mundial antes de la guerra.

Continúa con violentos caracteres la lucha en los Cárpatos. Los austro-alemanes, sin duda sintiéndose fuertes con los refuerzos recientemente llegados á la línea de combate, tratan de envolver el ala izquierda del Ejército ruso, y con ese objeto han avanzado hasta Strij.

Los partes ruso y austriaco asignan, respectivamente, triunfos á las tropas de una y otra nacionalidad, aunque ninguno parece revestir gran importancia.

Los alemanes dan muestras de gran actividad en la lucha aérea. Un avión ha volado sobre el condado de Kent, y dos Zeppelines sobre el de Esses, incendiando algunas casas. Los Zeppelines continuaron luego su raid, siguiendo la línea del Támesis.

El parte francés de la tarde afirma que ningún hecho saliente ha ocurrido en todo el frente de combate.

COMUNICADO OFICIAL VICTORIAS PARCIALES DE LOS AUSTRO-HUNGAROS

VIENA 16. Comunican oficialmente que en la Galitzia occidental, cerca de Kieckowie, en Biala, el día 14 de Abril por la mañana fracasó un ataque de los rusos. En los dos lados de las alturas de Wysekow Enstoy, rechazamos, después de una gran batalla, un ataque de los rusos, con fuerzas muy importantes. Cuando contrastamos capturamos y conservamos una altura importante, haciendo prisioneros á 15 oficiales y 600 hombres. En los demás frentes y en los Cárpatos, solamente duelos de Artillería, y en muchos sectores calma.

TAUBES Y AEROPLANOS CIUDADES INGLESAS BOMBARDEADAS

SERVICIO TELEGRAFICO LONDRES 16. Sobre el condado de Kent, apareció hoy un aeroplano alemán, que arrojó varias bombas sobre Sittinbourne y Faversham.

LONDRES 16. Anoche aparecieron sobre Inglaterra dos Zeppelins, que fueron señalados primeramente sobre el condado de Essex. A media noche lanzaron cuatro bombas sobre Maldon, y momentos después otras varias sobre Heybridge, lugar que se encuentra a tres kilómetros de distancia del primero.

Algunas bombas cayeron sobre varias casas, incendiándolas. Los Zeppelins continuaron el curso del Támesis, con dirección a la capital de Inglaterra.

Al llegar a Blackwater, maniobraron en círculo, perdiendo las autoridades inglesas su pista.

Minutos después aparecieron sobre Lowestoft, cuyo lugar bombardearon, así como los de Maldon, Essex, Basin y otros. Las bombas incendiaron algunas casas y un depósito de madera, en el que fué herida una mujer y muertos tres caballos.

Cerca de las dos de la madrugada bombardearon los Zeppelins la población de Southwold, marchando y desapareciendo después hacia el mar.

COMUNICADO OFICIAL DEPÓSITO DE MUNICIONES DE LOS RUSOS, INCENDIADO

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO VIENA 16 (20 n.).

El comunicado oficial austriaco dice que en Polonia rechazaron un ataque ruso cerca de Bloute, al Este de Piotrkow. Nuestra Artillería incendió un depósito de municiones de los rusos.

Las trincheras rusas que estaban en el radio de acción de nuestra Artillería tuvieron que ser evacuadas, y pusimos al enemigo en fuga.

En los Cárpatos hubo solamente combates aislados en los bosques montañosos, y la Infantería rusa que trató de avanzar fué rechazada, como siempre, con pérdidas considerables.

Hicimos 450 prisioneros. En combates parciales hicimos otros 269 prisioneros más.

COMUNICADO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR RUSO

SERVICIO TELEGRAFICO PETROGRADO 16.

El Estado Mayor general ruso dice así en su comunicado de hoy: "El enemigo ha intentado, infructuosamente, avanzar en dirección a Mlava, habiendo varios encuentros, que se han decidido en favor de nuestras armas.

En la orilla izquierda del Mzura, unas patrullas avanzadas ocuparon Kuzin, en la región de Sochazew. (No dice el despacho si los ocupantes fueron alemanes o rusos).

En los Cárpatos, progresamos otro poco en la región del paso de Ujok, donde apresamos 200 austriacos. Rechazamos todos los ataques enemigos contra las alturas Sur de las aldeas de Volosata."

PUENTE DESTRUIDO

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 16.

Según parte oficial, un crucero inglés ha destruido un puente de la vía férrea que une la red interior de Siria a la ciudad de San Juan de Acre.

EL PARTE FRANCÉS DE LAS TRES DE LA TRINDE

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 16.

El comunicado oficial de las tres de la tarde dice así:

"Ninguna nueva acción hay que señalar desde el comunicado de anoche. Nuestra Artillería ha derribado ayer tarde a un avión alemán, que ha ido a caer frente a las líneas inglesas, detrás de las trincheras alemanas."

DICE LA GACETA DE LONDRES POSIBLE CIERRE DE PUERTOS Y RÍOS INGLES

Gibraltar y Malta, clausuradas al comercio?

La Gaceta de Londres ha publicado un aviso del Almirantazgo británico a los navegantes diciendo que, pudiendo llegar a ser necesario el prohibir la entrada de barcos en ciertos puertos de la metrópoli o de las colonias, debe observarse con gran cuidado al acercarse a dichos puertos si hay señales que indiquen el cierre.

Si la entrada está prohibida, lo indicarán tres bolas encarnadas durante el día, y tres luces del mismo color, formando una línea vertical, durante la noche, y los barcos al verlas deberán anclar en los puntos designados o hacerse de nuevo a la mar.

Puede también ser preciso adoptar medidas especiales para reconocer a los buques que vayan a entrar en los puertos. Los vapores encargados de la inspección llevarán, de día, un pabellón horizontal rojo y blanco con orla azul y bandera azul, y tres bolas rojas formando línea vertical, si el puerto está cerrado. Por la noche, estos vapores llevarán tres luces rojas en línea vertical si el puerto está cerrado y tres luces blancas, en igual forma, si está abierto.

Los buques mercantes han sido espe-

cialmente advertidos para que no usen señales particulares, de día ni de noche, porque corren el riesgo de ser cañoneados.

Los puertos o puntos de anclaje, susceptibles de prohibición, son: en Inglaterra, Alderney, Barrow, Barry, Belfast, Berehaven, Blyth, Clyde, Cromarty, Douvres, Falmouth, embocadura del Firth, Guernsey, Hartlepool, Harwich, Jersey, Lough-Swilly, Milford Haven, Newhaven, Plymouth, Portland, Portsmouth, Queens-town; los ríos Humber, Mersey, Tal, Tees, Tamise, Tyne, Scapa Flow y Sheerness; en el Mediterráneo, Gibraltar y Malta.

Hay otros puertos designados en Canadá, Océano Indico, mares de la China, Africa, Australia, Tasmania, Nueva Zelanda e Indias occidentales.

UN RUMOR TRANSPORTE INGLÉS TORPEDEADO?

Corre el rumor de que en aguas de Gibraltar ha sido torpedeado por los submarinos alemanes un transporte británico.

Este llevaba a bordo 3.000 soldados ingleses.

CARECEN DE IMPORTANCIA LAS NEGOCIACIONES ENTRE GRECIA Y SERVIA

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 16.

En los Círculos políticos italianos no se concede importancia a las negociaciones entabladas entre los respectivos ministerios de Grecia y Servia acerca de los últimos incidentes de fronteras.

Considerase por todos que dichas negociaciones tienen un simple carácter local, sin trascendencia alguna política, como lo prueba el hecho de las impresiones optimistas que lo mismo en los Círculos políticos de Atenas que en los de Sofía retinan.

Interrogado sobre este asunto el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Sr. Salandra, no ha vacilado en contestar que, aunque el incidente servio-belico encerraba alguna gravedad, no había lugar para pesimismo de ninguna especie.

GRAN VICTORIA DE LOS AUSTRIO-ALEMANES

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO VIENA 16 (21).

Los periódicos relatores de la guerra clasifican la batalla terminada ahora en los Cárpatos, y que ha durado cuatro semanas, como uno de los acontecimientos mayores que se han conocido.

En esta batalla había dos millones de hombres, intentando cada cual ser el vencedor.

Los ferrocarriles de Galitzia prestaron muy buen servicio al Ejército ruso, sirviendo para el transporte de tropas.

Según noticias adquiridas en la dirección del Ejército austriaco, divisiones rusas enteras que fueron aniquiladas por completo, eran reemplazadas por nuevos reclutas.

Según dicen los oficiales prisioneros hechos por nosotros, el mando del Ejército ruso no omitía sacrificio alguno por conseguir el poder cumplir con las órdenes que se le habían comunicado.

EL PUEBLO BELGA Y SU SANTIDAD

SERVICIO TELEGRAFICO EL HAVRE 16.

Entre la población belga ha causado excelente impresión y gran consuelo el hecho de que Su Santidad Benedicto XV haya regalado este año la palma que usó el pasado Domingo de Ramos a la hija del ministro plenipotenciario de Bélgica cerca del Vaticano, así como el que se dignara bendecir personalmente la bandera belga que le presentó monseñor Deploige, presidente del Instituto Superior de Filosofía de Lovaina.

Dadas las actuales circunstancias, ambos hechos son objeto de los más halagüeños comentarios por parte del pueblo belga.

EL "LORD NELSON", PERDIDO

SERVICIO TELEGRAFICO NORDRICH 16 (23.30).

El Gran Cuartel general alemán dice que en la región de Ostende y Nieuport hubo duelo de Artillería, en que varios torpederos de los aliados tomaron parte, y cuyo fuego fué reducido al silencio en poco tiempo.

En la lina Sur de Saint Eloi los alemanes, después de haberlas destruido con minas, ocuparon dos casas.

En la vertiente Sur de la altura de Lorette se ha reanudado la lucha desde anoche.

Entré el Mosa y Mosela sólo hubo combates de Artillería.

Aumenta por parte de los franceses el uso de bombas que producen gases asfixiantes y de proyectiles explosivos de Infantería.

A consecuencia de la claridad de la atmósfera ha aumentado la actividad de los aviadores.

Los aviones de los aliados arrojarán bombas sobre varios pueblos situados detrás de las líneas alemanas.

La misma suerte sufrió Triburgo, donde varios habitantes, en su mayoría niños, han sido muertos y heridos.

En el frente Oriente la situación no ha variado.

En varios encuentros de segunda orden cerca de Kalvaria, habidos en los últimos días han sido hechos 1.040 prisioneros y cogidas siete ametralladoras.

DIA DE RETIRO

SERVICIO TELEGRAFICO PALMA 16.

Esta mañana, a las nueve, salieron de esta capital el conde de Romanones, su hijo y sus acompañantes.

Ultima hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 16.

El parte oficial francés de las once de la noche.

Dice así: En Nuestra Señora de Loreto los alemanes han atacado tres veces, habiendo preparado de antemano cada ataque con un violento bombardeo.

Todos los ataques fueron detenidos a los pocos momentos. Igualmente fué infructuoso otro ataque que intentaron en Eparges la noche pasada.

En el bosque de Mortimare combates de Artillería.

Hemos reducido al silencio tres baterías y hecho saltar un depósito de municiones.

Nuestra aviación se ha mostrado muy activa: diez bombas fueron arrojadas sobre los talleres del ferrocarril de la estación de Leopoldöhe, al Este de Huningue, actualmente utilizados para la fabricación de granadas.

Diez granadas fueron lanzadas sobre la fábrica de pólvora de Rothweil; seis han causado grandes llamas rojas muy altas, coronadas de un humo muy espeso.

Los aviadores recibieron cascos de granadas en sus aparatos, pero han vuelto sanos y salvos.

Cuarenta granadas, cuya mayor parte hicieron blanco, han sido arrojadas sobre la central eléctrica de Maisieres-les-Metz, a 15 kilómetros al Norte de Metz.

Esta fábrica provee de fuerza y alumbrado a la ciudad y fuertes de Metz.

Un humo muy espeso salió del edificio de la central.

A la vuelta nuestros aviadores encontraron tres aparatos alemanes; los persiguieron, obligándoles a aterrizar.

Nuestros no han sufrido ningún accidente, a pesar del violento cañoneo de los fuertes de Metz.

El último parte oficial ruso. PETROGRADO 16.

Dice lo siguiente: "En los Cárpatos los rusos tomaron por sorpresa, después de un breve combate a la bayoneta, la altura situada entre los pueblos de Telefca y Znela, haciendo muchos prisioneros y continuando aún la lucha.

Los ataques alemanes fueron rechazados en las regiones Rostok y Stryn.

En los Cárpatos, el deshielo ha provocado una crecida y dificultado las comunicaciones.

Vapores turcos a pique. PETROGRADO 16.

En el mar Negro los torpedos rusos bombardearon y echaron a pique cuatro vapores turcos.

También se da como seguro que el combate de los Cárpatos ha sido una completa derrota de los alemanes.

Taubes y aeroplanos. LONDRES 16.

Esta tarde un taube ha volado sobre Sheerness.

El fuego de cañón que se le hizo le obligó a huir a toda velocidad hacia el mar sin arrojar bombas.

Otro aeroplano voló también esta tarde sobre Sittinbourne.

Procedía de Deal, y había volado anteriormente sobre Faversham, donde arrojó infructuosamente dos bombas.

Al llegar a Sittinbourne volaba a gran altura, descendió y dejó caer, sin éxito, una bomba en las cercanías de la población.

Más tarde volvió a la misma población a una altura de 200 metros, y lanzó otra bomba, sin obtener resultado.

Luego se fué por el camino que había traído.

El comunicado oficial del Cuartel general alemán. NORDRICH 16 (23.30).

El Gran Cuartel general alemán dice que en la región de Ostende y Nieuport hubo duelo de Artillería, en que varios torpederos de los aliados tomaron parte, y cuyo fuego fué reducido al silencio en poco tiempo.

En la lina Sur de Saint Eloi los alemanes, después de haberlas destruido con minas, ocuparon dos casas.

En la vertiente Sur de la altura de Lorette se ha reanudado la lucha desde anoche.

Entré el Mosa y Mosela sólo hubo combates de Artillería.

Aumenta por parte de los franceses el uso de bombas que producen gases asfixiantes y de proyectiles explosivos de Infantería.

A consecuencia de la claridad de la atmósfera ha aumentado la actividad de los aviadores.

Los aviones de los aliados arrojarán bombas sobre varios pueblos situados detrás de las líneas alemanas.

La misma suerte sufrió Triburgo, donde varios habitantes, en su mayoría niños, han sido muertos y heridos.

En el frente Oriente la situación no ha variado.

En varios encuentros de segunda orden cerca de Kalvaria, habidos en los últimos días han sido hechos 1.040 prisioneros y cogidas siete ametralladoras.

ROMANONES, EN MALLOCA

SERVICIO TELEGRAFICO PALMA 16. Esta mañana, a las nueve, salieron de esta capital el conde de Romanones, su hijo y sus acompañantes.

gieron al pueblo de Valldemosa, donde fueron recibidos por las autoridades locales.

Seguidamente visitaron la Cartuja, examinando todas las dependencias, y principalmente las celdas que ocuparon Jovellanos y el compositor Chopin.

Desde allí se dirigieron a las posesiones de Miramar, propiedad del Archiduque de Austria Luis Salvador, siendo obsequiados con un lunch en el palacio por el apoderado del Archiduque.

Marcharon luego al pueblo de Deya, deteniéndose los excursionistas en la casa del jefe local de los liberales, Sr. Vives.

El conde de Romanones recibió allí a los individuos del Comité, prometiendo influir por que se conceda a aquel pueblo ciertas mejoras relativas a la enseñanza pública.

Desde Deya marcharon los excursionistas a Soller, deteniéndose, antes de entrar en la población, en la casa del significado liberal Sr. Rosés.

Después de un pequeño descanso, visitaron el puerto y entraron en la localidad, siendo recibidos por bastantes amigos políticos.

El conde de Romanones se hospeda en el domicilio de D. Juan Canals, en dicho pueblo.

Los liberales de Cataluña, disgustados. BARCELONA 16.

La visita del conde de Romanones ha exacerbado las divisiones existentes en el partido liberal.

Durante su estancia en esta ciudad fué visitado separadamente por los jefes de las distintas fracciones, y aunque él pretendió llevar la paz a los distintos liberales, no lo pudo conseguir.

En el banquete íntimo que se celebró por la noche tomó el jefe del partido que se abondaron las divergencias, y no permitió que se hablase de política, alegando que asistían señoras.

Finalmente, abandonó el conde de Romanones Barcelona sin resolver el pleito de los liberales de Cataluña, asegurando-se que para evitar el planteamiento de la cuestión, cuando regrese de Baleares a Madrid lo hará por Valencia.

LOS LUISES DE CHAMBERÍ

Esta Congregación celebra su Compañía mensual el día 18, a las ocho de la mañana. Se suplica la asistencia con la medalla.

Sirva de aviso este anuncio para los que no hayan recibido El Amigo de la Juventud.

EN EL CÍRCULO MERCANTIL CONFERENCIA DEL SEÑOR NAVARRO REVERTER

"Influencia del crédito en la propiedad de las naciones, y su aplicación a España".

En el Círculo de la Unión Mercantil dió anoche una conferencia el ex ministro de Hacienda D. Juan Navarro Reverter, acerca del tema "Influencia del crédito en la propiedad de las naciones, y su aplicación a España".

Comenzó el conferenciante manifestando que siempre ha acogido con agrado las invitaciones para ocupar la cátedra del Círculo de la Unión Mercantil.

Expresa que se propina examinar las consecuencias de la guerra en relación a España, para que una vez señalados los males, se pueda atender al remedio; lo que han de cooperar todos en nuestra nación, para trocar los males de hoy en ventajas para lo porvenir.

Cuando se examinan las cantidades de millones que se barajan al tratar de esta guerra, se llega a números que la mente no llega siquiera a concebir, así como resulta también inconcebible lo que cuesta la guerra y las pérdidas en el intercambio mundial. Tampoco se puede medir, no se puede cifrar lo que dejan de ganar las naciones al estar sin producir tantos millones de combatientes.

Señala el hecho de que al romperse las hostilidades, en España se produjo una pérdida en los valores del Estado de 10 millones, y en los demás valores y empresas comerciales y mercantiles, la baja se puede cifrar en unos 500 millones.

Todo esto—añade—se puede cifrar; lo que no puede cifrarse es el quebranto que han experimentado, desde el obrero al rentista, en su modo de vivir.

Como compensaciones a estos y otros quebrantos, las naciones neutrales tratan de apoderarse de los mercados, que por valor de 110.000.000 surtían los pueblos beligerantes.

En España hay un grupo de artículos fabricados que se ha aumentado su exportación en 88 millones de pesetas.

Este indicio puede ser muy consolador para lo porvenir, y nos induce a dirigir la corriente de nuestras actividades y de nuestro trabajo, para conquistar esos mercados, perdidos de momento, para las naciones beligerantes.

En Inglaterra se han hecho Exposiciones de los productos de Alemania exportada, para que los ingleses pudiesen conocerlos, y tratar de conquistar el mercado que absorbía Alemania.

Aquí nada se ha hecho; pero todavía es tiempo, pues la guerra y sus consecuencias no se acaban cuando disparan el último cañonazo los beligerantes.

Recuerda que en la Exposición de Barcelona de 1888, los Ingenieros declararon que ninguna nación puede competir con España en la fabricación de hilados y estampados de algodón.

Añirma que tenemos un elemento trabajador que es justamente admirado en el extranjero.

La Naturaleza—añade—nos es también propicia; no nos falta, pues, más que el capital, es decir, el crédito, que es una forma del capital.

Examina el concepto de crédito desde los puntos comercial y de la economía política, afirmando que gracias al espíritu de asociación, con un capital inicial modesto, se pueden emprender grandes obras.

Examina los Bancos de emisión y su funcionamiento.

Dice que el poder de Alemania está precisamente en su organización económica y bancaria.

Las circunstancias exigen, ahora más que nunca, que se legisle en España sobre estos asuntos.

Y si el Gobierno—dice—no los lleva a las Cortes, por medio de los correspondientes proyectos de ley, puede, por medio de la "Gaceta", y, aceptando, claro es, toda responsabilidad, proveer a estas necesidades.

Termina diciendo que España está en condiciones de reconquistar todo cuanto ha perdido a consecuencia de la guerra.

Rogamos a nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico.

EL DEBATE tendrá recibidos antes de las nueve de la mañana.

INFORMACION MILITAR PRÁCTICAS DE FIN DE CURSO

ACADEMIA DE INFANTERÍA

Las prácticas generales tendrán lugar en un campamento eventual en Baltesores (provincia de Toledo), al que se trasladará la Academia en tres jornadas. Durante su estancia en el campamento los alumnos llevarán a cabo toda clase de ejercicios de campaña, incluso los de fuego real, realizándose un certamen de los que puedan verificar las diversas compañías para aguijalar su grado de instrucción, todo conforme a lo que propone la Junta facultativa.

Los jefes, oficiales y asimilados que tomarán parte en las prácticas generales y que tendrán, por lo tanto, la indemnización reglamentaria, son: cinco jefes, 14 capitanes, 19 primeros tenientes, un médico primero, un capellán, un profesor de Equitación, un músico mayor y un maestro armero.

La duración de las prácticas será de doce días, desde el 20 al 31 de Mayo, ambos inclusivos.

Un grupo compuesto de 33 alumnos de tercer año, al mando de un profesor, efectuará la instrucción a Madrid, visitando la estación del ferrocarril y el Centro Microscópico, por lo que a telegrafía se refiere, así como también el Aeródromo de Cuatro Vientos y galería de la Escuela Central de Tiro.

Este viaje durará cinco días y se verificará en la primera quincena de Junio.

ACADEMIA DE CABALLERÍA

Las prácticas y viajes de instrucción comprenderán dos períodos:

Primero. Prácticas generales en Valladolid, como resultado de los diversos estudios realizados por los alumnos, con arreglo al plan propuesto por la Junta facultativa, teniendo de duración este período desde el 15 al 22 del corriente mes, ambos inclusivos.

Segundo. Los alumnos de primer año continuarán sus prácticas en Valladolid, mientras los de segundo y tercero verifican un viaje de instrucción, que consistirá en una marcha, con arreglo al itinerario y detalles propuestos por dicha Junta, desde Valladolid a los Arripiles, haciendo, durante aquella y a su llegada, un detenido estudio de la batalla de este nombre, y regresando por vía férrea a Valladolid. La duración de este segundo período será de siete días, desde el 24 al 30 de este mes.

Los grupos que para esta marcha se formen, constituidos, uno por los alumnos de tercer año, al mando del profesor de Arma militar, y dos tenientes ayudantes, y otro por los alumnos de segundo, mandados por el profesor de Historia militar, y un teniente ayudante, irán acompañados del personal auxiliar que en el párrafo siguiente se detalla.

Los viajes que por vía férrea y cuenta del Estado origina esta marcha son dos: uno de 38 individuos de tropa, desde Valladolid a Salamanca, y otro, de Salamanca a Valladolid, de tres jefes, seis oficiales, 76 alumnos, un practicante, 48 individuos de tropa y 99 caballos.

ACADEMIA DE ARTILLERÍA

Los 107 segundos tenientes de quinto año, divididos en cuatro grupos, y 40 alumnos del tercero, divididos en dos, realizarán un viaje de instrucción a partir del 1 de Mayo próximo, para terminar el 12 del mismo mes. Los alumnos de tercer año serán designados entre los de mejor conducta y aplicación y la correspondiente propuesta se remitirá con la anticipación necesaria al ministerio.

El primer grupo, al mando de un comandante y un capitán, y constituido por 17 segundos tenientes del quinto año, visitará como prácticas de industria militar, los establecimientos fabriles a cargo del Cuerpo de Artillería existentes en Sevilla. El segundo grupo, formado por 27 segundos tenientes del quinto año, y dirigidos por un comandante y un capitán, visitarán las Fábricas nacionales de Trubia y Oviedo, y las de la industria particular existentes en esta región.

El tercero, formado por 27 segundos tenientes, al mando de un capitán, visitará la plaza del Ferrol y centros industriales de la Marina de guerra, verificando prácticas de fortificación, empleo de la Artillería y de lo referente a industria militar. El cuarto, al mando de un comandante y un capitán, y compuesto de 26 segundos tenientes, visitará las plazas de Pamplona y Jaca, dedicándose a prácticas de fortificación.

El primer grupo del tercer año, dirigido por dos capitanes y compuesto de 20 alumnos, visitará la Fábrica de pólvora y explosivos de Granada y los establecimientos oficiales y de índole particular que tengan carácter industrial, existentes en Madrid, así como en el campamento de Carabanchel todo lo relacionado con el automovilismo y pruebas mecánicas de automóviles que tiene a cargo la Comisión de experiencias de Artillería. El segundo grupo, al mando de un comandante y un capitán y compuesto por 20 alumnos, visitará los mismos establecimientos; pero, siguiendo un orden inverso, a fin de que cada uno realice separadamente los viajes.

Las prácticas generales consistirán en efectuar una marcha por jornadas ordinarias a El Escorial, regresando desde este punto a Segovia por ferrocarril, excepto la batería montada, que lo hará también por carretera, toda vez que no habiendo material ni granadas para las dos baterías de esta clase organizadas con el personal de segundos tenientes alumnos, la marcha de ida se realizará con el de una y la de vuelta con el de la otra, a cuyo fin dicho personal habrá efectuado el viaje de ida a El Escorial por ferrocarril.

La duración de estas prácticas será de cinco días, y el personal, ganado y material que en el viaje de regreso ha de ser transportado por ferrocarril de El Escorial a Segovia es el siguiente: cinco jefes, cinco capitanes, un médico, un capellán, un profesor veterinario, seis primeros tenientes, 110 segundos tenientes, 274 alumnos, un suboficial, un brigada, cinco individuos de tropa, 10 caballos de silla, 40 mulos de carga, cuatro piezas de montaña con sus bastes, un carro de raciones y dos carros catalanes.

El que ha de trasladarse de Segovia a El Escorial por ferrocarril, para volver por carretera, será: un capitán, tres primeros tenientes y 110 segundos tenientes alumnos.

ACADEMIA DE INGENIEROS

Los viajes de instrucción darán principio el día 16 del próximo mes de Mayo, teniendo catorce días de duración y verificándose con arreglo a los itinerarios siguientes:

Los 39 segundos tenientes alumnos del quinto año, acompañados de un comandante y dos capitanes profesores, marcharán a Pamplona, donde visitarán el fuerte de Alfonso XII, y a San Sebastián, donde verán los fuertes y campo atrincherado de Oyazuar.

Veinte segundos tenientes del cuarto año, con dos capitanes profesores, harán el viaje a Barcelona, donde visitarán las obras del puerto, Sociedad de material para construcciones y ferrocarriles, edificios militares, es-

ACADEMIA DE INTENDENCIA

tación del ferrocarril y algunas construcciones civiles.

Diez y ocho alumnos del tercer año, acompañados de dos capitanes profesores, visitarán en Oviedo, Gijón y Santander los establecimientos industriales más notables, fábricas de materiales de construcción, instalaciones hidráulicas y eléctricas.

Los segundos tenientes alumnos de cuarto año y alumnos de tercer año que han de tomar parte en estos viajes de instrucción, se designarán entre los de buena conducta y aplicación, deducida ésta de las notas obtenidas en los últimos exámenes de medio curso y censuras de clase de los meses posteriores, reuniéndose con la anticipación necesaria al ministerio las propuestas de los designados.

Las prácticas generales se verificarán en Guadalupe, con arreglo a los proyectos que presenta la Junta facultativa de la Academia.

ACADEMIA DE



RELIGIOSAS

CULTOS PARA HOY
DIA 17.—SABADO
San Aniceto, Papa y mártir; Santos Fortunato, Marciano, Elías, Pablo e Isidoro, mártires; San Esteban, abad; San Roberto, confesor; y la Beata María Ana de Jesús, virgen.

verendo padre Albino G. Meméndez, Novena y Reserva.
Parroquia de San Luis.—Continúa la Novena a Santa Casilda; por la tarde, a las seis. Exposición y sermón que predicará el padre Modesto Barrio.

otorgan premios que consisten en cantidad en metálico y diplomas de honor a los autores de Castilla de preceptos higiénicos y de urbanidad, a los encargados de escuelas públicas que más se hayan distinguido en el cumplimiento de sus deberes profesionales.

Sin discusión, se aprueban varios asuntos de relativo interés, quedando otros sobre la Mesa.
Proposiciones.
Pasen a estudio de la Comisión correspondiente:

Una, del Sr. Ruiz Salinas, para que se haga un paseo central en la calle de Santa Engracia, desde la plaza de Alonso Martínez a la glorieta de los Cuatro Caminos.
Otra, del Sr. Miquel, para que se modifique el primer límite actual para los coches de punto, en el sentido de que sea el final la calle de María de Molina, en vez de la de Diego de León.

ESPECTACULOS PARA HOY
ESPAÑOL.—(Función popular).—A las diez, La Malquerida y Los chorros del oro.
COMEDIA.—A las diez (función popular), El orgullo de Albacete.

CASA APOLINAR

GRAN EXPOSICION DE MUEBLES VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR

LA SEÑORA
DOÑA CONCEPCION MEDRANO Y MALDONADO
VIUDA DE MADRILAGA
HA FALLECIDO EL DIA 16 DE ABRIL DE 1915
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

SOCIEDAD DE
Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO
FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO
Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens.

ANTEOJOS ESPAÑA, GRAN POTENCIA
POR "C. JROM"
con un prólogo del SR. VAZQUEZ MELLA
FOLLETO DE PALPITANTE ACTUALIDAD
Precio: UNA PESETA. Véndese en el kiosco de "EL DEBATE".

EL SEÑOR
D. ANGEL DÍAZ-CONDE Y FIGUEROA
HA FALLECIDO EL DIA 15 DE ABRIL DE 1915
Después de recibir los Santos Sacramentos.
R. I. P.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR
Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mecánico por oposición del Ayuntamiento de Madrid.

Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO
DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA
A
Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO

FÁBRICA CERERÍA Y LIBRERÍA RELIGIOSA DE SAN SEBASTIAN
CASA ORTIZ ARAUS
ATOCHA, 53 y 55. TELÉFONO 2.706.-MADRID
Elaboración completa y esmerada de todo lo concerniente al ramo de Cerería.

Central de Pampas Fúnebres, Preciados, 20

ALMACEN DE TEJIDOS
SEVILLA, 16 Panamás, Muselinas lana, Batistas, Popelinas.
Sucursales: Percales estampados, Lana, Argandias, Cáñameros, 20 rus, Piqué, Driles, Tapetes hilo.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
LINEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

VERANEANTES
PIAJAS aristocráticas.
Véndese a arrisadase hotel viajeros, hotelito anexo a la familia. Dos grandes locales. Véndese casa vecinal. Terreno para hotelito. Informes: Ilustración, 4, 2.º, centro.

EL DEBATE
Después de recibir los Santos Sacramentos.
R. I. P.
Su director espiritual, el ilustrísimo Sr. D. Domingo Sánchez Reyes; sus desconsoladas hermanas, doña Matilde y doña Manuela; hermanos políticos, el excelentísimo Sr. D. Mariano Matesanz, D. Cirilo García Tizón, don José, D. Julián, don Constantino, D. Alejandro y doña Julia Escobar; sobrinos, primos y demás parientes.

Acción Social Católica.
Orientaciones 6 indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS.
El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
LINEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

PARA EL CULTO
IMÁGENES, Pasos, Benes, campanas; pidáse catálogo. Secundino Casasa Riera de San Juan, 13, segundo, Barcelona.

Acreditados talleres de escultor VICENTE TENA
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.

VELAS DE CERA
CHOCOLATES
QUINTIN RUIZ DE GAONA
VITORIA
Venta en Madrid: SAURINA GARCIA
San Bernardino, 18 (Confitería).

LOS TIROLESES. EMPRESA ANUNCIADORA. ROMANONES, 7 y 9.
Compre usted
Sr. Vázquez de Mella P. Zacarías Martínez
D. Alejandro Pidal y Mon D. Angel Herrera

BOLESA DEL TRABAJO
NECESITAN TRABAJO
FRANCES, Inglés, portugués, ingreso, bachillerato, traducciones. Profesor repatriado, módico, 4 do. domicilio, Alcalá, 137, 2.º.

EL IDEAL MONARQUICO
EJE INCOMMOVIBLE DE LA VIDA NACIONAL
Confederación de D. Félix Llanos y Torreglia.
Se vende, al precio de 50 céntimos, en el kiosco de EL DEBATE.

Obsequio a nuestros suscriptores.
Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 ptas., las adquirirá nuestros suscriptores por 35, haciendo el encargo directamente a la Administración de EL DEBATE.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Felayo, en el teatro de la Princesa.
Precio: UNA PESETA
De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

LA MEJOR agua de mesa, la de Corcoete. También combate las arenillas.
PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo Contabilidad. Razón: Tabona de las Descalzas, 4, 4.º, interior.

LA RISA DE LA ESPERANZA
POR DON JOSE 3 PESETAS
ANTONIO BALBONTIN
DE VENTA EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE"
LA ACTUACION DE LA CIUDADANIA
La conferencia de D. Antonio Ballesteros, catedrático de la Universidad Central, se vende en el kiosco de EL DEBATE a 50 céntimos.